



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS

NYON, 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2009 – 2010



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (1/10)

Introduction

Le comité exécutif de la FSTB s'est réuni à 5 reprises durant la saison.

Outre ces réunions, de nombreuses sessions de travail ont été organisées au sein des secteurs et le comité a pris bon nombre de décisions par forum interne, courriels, téléphones, etc.

Une conférence des présidents a été organisée par le comité, celle-ci a lieu le 15 mai 2010 à Nyon.

Anaïs Moulanier (présidente)

Rédigé par les autres membres du comité

RELATIONS INTERNATIONALES	
Participer à la préparation ainsi qu'à l'assemblée générale de la FITB	Cela a été fait.
Continuer à développer et entretenir un réseau de contacts au niveau international	Une présentation de la FSTB a été faite lors de l'European Winners' Cup par le biais de Pierre Roduit du TBC Lausanne qui a officé comme délégué. Une réunion de discussion avec la FITB et des représentants de fédérations nationales a eu lieu lors du tournoi de Rimini où trois autres membres du comité ont pu participer.
Se donner les moyens de faire participer les équipes suisses à un maximum d'événements internationaux	Quatre équipes suisses sont allés au festival international de beach tchoukball de Rimini. Deux équipes hommes et deux équipes M18. Une délégation masculine et féminine sera envoyée à Hereford (GB) en août pour les championnats d'Europe.
REPRÉSENTATION FSTB	
Etre la personne de contact FSTB	Très peu d'engagement a été ressenti, hormis en début de mandat.
Faire un lien entre les personnes externes et internes	
Répondre aux demandes et attentes des parties prenantes	
COORDINATION	
Assurer la transition entre l'ancien et le nouveau comité	Les membres du comité ont pu contacter les anciens membres du comité s'ils avaient des questions ou problèmes concernant leurs secteurs de responsabilité.
Etablir un lien entre les différents membres du comité	La communication au sein du comité a, dans l'ensemble, relativement bien fonctionné.
Ouvrer au bon déroulement des activités réalisées par les autres secteurs	Les autres secteurs n'ont pas nécessité d'intervention de la présidente pour leur bon fonctionnement. Un minimum d'appui aurait toutefois pu être souhaitable.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (2/10)

COMMISSION RECouvreMENT	
Gérée avec l'aide de Moustapha Diouf, responsable finances	De l'avancement a été fait malgré l'absence de Moustapha Diouf.
Terminer le règlement des débiteurs de la FSTB	Tout a été passé dans les charges.
Adopter une politique de recouvrement des créanciers	Cela a été discuté lors de l'AD extraordinaire. Des propositions ont été faites de la part des clubs et de la fiduciaire, mais rien n'a été entrepris par la suite.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (3/10)

Nathanaël Khodl (vice-président)

COMMISSION COMPÉTITIONS	
Reprendre les rennes sans qu'une baisse de qualité ne se ressente.	Le championnat s'est déroulé sans encombre, avec 15 équipes inscrites. La Coupe Suisse a eu 10 inscriptions, et les matchs se sont joués à très haut niveau.
Etre à la disposition des équipes pour les changements de règlements.	En début de saison, il a été nécessaire de répondre aux nombreuses questions d'interprétation de la non-concordance entre le règlement d'arbitrage et celui du championnat.
Introduction d'une nouvelle coupe suisse avec matchs de pool la première journée pour les perdants des huitièmes de finale. Les perdants des quarts de finale auront, à l'instar des vainqueurs, leur propre coupe lors de la deuxième journée.	Gros échec de cette opportunité pour les perdants, les clubs n'ayant pas joué le jeu : a été déclaré vainqueur la dernière équipe à avoir déclaré forfait. Cette expérience laisse songeur quant à la raison d'être de « l'esprit tchouk » au sein des compétitions.
COMMISSION ARBITRAGE	
Coordination avec la commission arbitrage gérée par Pierre Roduit	Ce point a été quelque peu délaissé, causant de trop grands retards pour un nombre si faible de tâches à effectuer.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (4/10)

Moustapha Diouf (membre du comité)

Remplacé en cours de l'année par Anaïs Moulanier

Rédigé par les autres membres du comité

COMPTABILITÉ	
Gestion des finances en partenariat avec Anaïs Moulanier, suivi régulier des paiements	Assisté des autres secteurs, le suivi des paiements a pu être effectué correctement
Assainir les comptes débiteurs et créanciers en partenariat avec les différents clubs	Cela n'a pas été fait.
Faire preuve de transparence	La fiduciaire et les clubs ont participé aux prises de décisions lors de l'AD extraordinaire.
SPONSORING	
Assurer un financement stable à la fédération, grâce à des sources plus structurelles (mettre l'accent sur le sponsoring et le parrainage des compétitions), en parallèle avec un travail sur la visibilité. Il s'agira essentiellement de prolonger les contrats conclus et de trouver de nouveaux sponsors.	Des contacts ont été pris, mais rien de plus n'a été fait.
Renforcer les relations avec les sponsors	Les relations avec Tchoukball Promotion se sont plutôt bien passées cette saison. Concernant les autres sponsors, les relations se sont plutôt affaiblies que renforcées.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (5/10)

David Sandoz (membre du comité)

Les médias romands informés de l'actualité du tchoukball	
Quatre parutions du tchouk ^{up} cette saison (dont une après l'AD)	
Bonne couverture photo tout au long de la saison	
Base de données d'exercices en bonne voie	
SERVICE DE PRESSE	
Assurer une information régulière des médias.	13 communiqués de presse ont été transmis aux médias tout au long de la saison. World games, championnat M18, coupe suisse et European Winners' Cup ont été les sujets principaux de ces communiqués.
Soutenir et conseiller les clubs dans leurs démarches vis-à-vis des médias.	Aucune demande dans ce sens n'est parvenu durant la saison.
COMMISSION PHOTO/VIDÉO	
Poursuivre la couverture des événements tchoukballistiques importants.	Des photographies des tournois de La Chaux-de-Fonds, Genève, Fribourg et Val-de-Ruz ainsi que de matchs de championnat de ligue A et ligue B, des World Games, du tournoi des 4 nations à Genève, de la Coupe Suisse, du tournoi international de Rimini et de la European Winners' Cup ont été publiées sur Phototchouk. On remarquera aussi l'ajout de photos de baby tchouk, match amical et tournoi de Noël du TBC Val-de-Ruz.
Faire des montages vidéos dynamiques de tchoukball.	Faute de temps, rien n'a été entrepris par la FSTB. Néanmoins, notre partenaire Tchoukball Promotion s'est lancé dans l'aventure et propose chaque semaine une nouvelle vidéo présentant différents aspects du tchoukball et ce, de manière professionnelle. La FSTB félicite Tchoukball Promotion de cette initiative qui permet de donner une image très dynamique de notre sport.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (6/10)

TCHOUK ^{UP}	
Continuer à assurer une parution régulière du tchouk ^{up} en collaboration avec la nouvelle rédaction composée d'Eve Carrel, Lorain Freléchoux, Anaïs Moulanier et Gaël Sieber.	Le tchouk ^{up} est paru trois fois et paraîtra encore une fois cette saison après l'AD. A chaque fois il a été (et sera) tiré à 1500 exemplaires. Lectorat : membres FSTB, VIP des clubs, VIP de la FSTB (type sponsors, autorités), maîtres d'éducation physique (sur demande). Deux demandes d'abonnements de personnes n'étant non-membre FSTB et ne pratiquant pas de tchoukball nous sont parvenues. Collaboration régulière d'Anaïs Moulanier, Eve Carrel, Gaël Sieber et Lorain Freléchoux.
Planification, coordination rédacteurs/fournisseurs/partenaires, participation à la rédaction et à l'édition.	Publication en octobre, janvier, avril et le dernier numéro et prévu pour fin juillet/début août. Contact et suivi des rédacteurs, rédaction, relectures (collaboration régulière de Michel Thomann) traduction (Friederike Ilschner, Pascal Kuhn, Erika Mesmer), préparation graphique (principalement Eve Carrel), suivi de production. Les délais ont souvent eu du mal à être respectés et les numéros ont été publiés avec un peu de retard par rapport au planning. Une parution de moins par rapport à la saison précédente par manque de temps dû à mes études.
Continuer d'impliquer des rédacteurs d'horizons divers	Pour les trois tchouk ^{up} de cette saison déjà parus : au total, participation de 17 rédacteurs externes à la rédaction. Contenus variés au niveau des sujets abordés (news FSTB, international, tournoi, coin de l'entraîneur, coin de l'arbitre, statistiques, formation, transversale, internet, sponsoring), au niveau de la forme (interviews, rédactionnel, brèves), au niveau linguistique (français, allemand)
SITE INTERNET	
Maintenir le site Internet en état et assurer une résolution rapide des problèmes.	Les divers bugs reportés ont été corrigés rapidement
Maintenir à jour la liste des membres FSTB.	La liste des membres a été mise à jour correctement après la réception des feuilles de cotisations des membres lors du paiement des cotisations mais aussi tout au long de l'année lorsque que certains clubs envoient une mise à jour de leurs membres pour que le tchouk ^{up} soit envoyé aux nouveaux membres de clubs et plus envoyés aux anciens membres.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (7/10)

Création d'une base de données d'exercices pour entraînements où toute personne inscrite pourra ajouter ses exercices.	Le projet a bien avancé en janvier et sera normalement terminé durant cet été. Il est prévu que la plateforme soit multilingue (fr, en, all, it) afin de l'internationaliser au plus. Un système de modération et de traduction sera mis en place.
Création automatique de flyers pour matchs de championnat avec la collaboration de Nathanaël Khodl.	Nous n'avons pas eu le temps de nous pencher sur ce sujet. Il ne fera pas parti du programme d'activité de la saison prochaine.

Xuyên Ta Thi (membre du comité)

PROMOTION ET DÉVELOPPEMENT	
Assurer une présence lors des événements importants de la saison (Kids Games).	La finale des Kids Games ne comprend plus le tchoukball. Aucun autre événement externe important ayant eu lieu, aucune présence spécifique n'a été assurée.
Continuer à promouvoir la pratique du tchoukball en partenariat avec Tchoukball Promotion.	Tchoukball Promotion fait un énorme travail pour promouvoir le tchoukball en donnant des cours aux maîtres d'éducation physique, en créant des vidéos dynamiques sur le tchoukball et plus récemment en s'occupant de la promotion du tchoukball chez les seniors.
Impulser la création de nouvelles activités de découverte du tchoukball.	Rien n'a été fait dans ce sens.



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (8/10)

Florian Welti (membre du comité)

COMMISSION CELLULES ESPOIRS	
Cellules espoirs M15 - Entraîneur : Lorain Freléchoux	
Recréer un entraînement cellules espoirs M15	Nous avons pu proposer une quarantaine d'heures d'entraînement au cours de la saison.
Augmenter l'effectif des cellules espoirs M15	Nous sommes passé d'une demi-douzaine de joueurs la saison passé à une quinzaine cette saison.
Participer à quelques tournois nationaux	Participation au tournoi de Genève et au tournoi de Val-de-Ruz avec belle deuxième place.
Cellules espoirs M18 - Entraîneurs : Jean-Loup et Bruno Remolif	
Proposer un entraînement de cellules espoirs M18	Nous avons pu proposer 45 heures d'entraînements au cours de la saison.
Séparer les cellules en deux groupes (tout public/sélection)	Malgré le départ d'une dizaine de joueurs qui n'avaient plus l'âge de jouer en M18, nous avons pu maintenir l'effectif à une vingtaine de joueurs.
Repourvoir les places des joueurs n'ayant plus l'âge de participer aux cellules espoirs	Les joueurs ont participé au tournoi de Genève catégorie élite, au tournoi des 4 nations et deux équipes sont partis à Rimini. Cependant on observe que généralement les joueurs préfèrent participer aux tournois nationaux avec leurs équipes respectives plutôt qu'avec les cellules.
Participer à différents tournois nationaux et internationaux	Au premier entraînement de la saison, seulement 5 joueurs étaient présent, donc nous n'avons pas pu mettre ceci en place dès le début de la saison. On réessaiera la saison prochaine.
Défendre le titre européen acquis à Usti	Trop peu de joueurs on pu répondre présent dans les délai, principalement parce que la FITB nous a averti trop tard et nous a laissé trop peu de délai pour mettre en place une réelle organisation. Nous avons donc du laisser tomber ce point.
Bilan général	
<p>Tant en M15 qu'en M18, nous avons de bons groupes qui sont très motivé. Les entraîneurs font un travail exceptionnel qui convient parfaitement à ce que l'on recherche au travers des cellules. Il est à déplorer qu'au niveau administratif, les infos ne passent pas comme souhaité, ce qui met souvent beaucoup de bâton dans les roues pour la bonne gestion des cellules. Tant au niveau des clubs, qui ne transmettent pas les infos en début de saison à leurs joueurs et qui ne nous font pas déjà une première sélection des joueurs, qu'au niveau des joueurs qui ne rendent pas leurs documents, leurs inscription, leur cotisations et qui ne transmettent les informations à leurs parents que très rarement.</p>	



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (9/10)

COMMISSION SÉLECTION NATIONALES	
Sélection féminine - Entraîneur: Maxime Donzé	
Participer à différents tournois internationaux	Nous n'avons pas fait beaucoup de tournoi cette année avec les filles, mais nous comptons tout de même deux matchs amicaux avec des équipes italiennes pour se préparer aux prochains championnats d'Europe.
Défendre le titre européen acquis à Usti	Les équipes se rendront cette été en Grande Bretagne pour défendre leur titre.
Sélection masculine - Entraîneur: Romain Schmocker	
Participer à différents tournois internationaux	Deux équipes sont parties à Rimini et nous avons également organisé trois matchs amicaux avec des équipes de toute l'Europe (Italie, Autriche et Allemagne)
Défendre le titre européen acquis à Usti	Les équipes se rendront cette été en Grande Bretagne pour défendre leur titre.
Bilan général	
L'ambiance et la motivation des joueurs y est excellente. Les entraîneurs jouent parfaitement leur rôle et on a très bien préparé nos équipes nationales pour les grands rendez-vous de cette saison. L'augmentation du nombre de joueurs en début de saison (23 contre 12 la saison passé chez les hommes et 15 contre 10 la saison passé chez les femmes) leur a permis de faire une réelle sélection et ainsi de pousser les joueurs à encore plus donner le meilleur d'eux mêmes. Nous avons également organisé un camp qui aura lieu cet été pour permettre à nos joueurs de se préparer au mieux pour les prochains championnats d'Europe.	
COMMISSION DE LA BRANCHE J+S	
Continuer d'assurer la coordination entre Carole Greber, cheffe de branche J+S, et le comité FSTB	Tout s'est passé sans problème, nous avons fait 2 réunions au cours de l'année et avons fréquemment communiqué par email.
Bilan général	
Tout se déroule pour le mieux avec Jeunesse et Sport. La création d'un cours de moniteur tchoukball supplémentaire relate bien l'intérêt des clubs pour J+S et le répondant des organisateurs de ce cours. La création de J+S kids ainsi que la formation de 3 experts J+S Kids pour le tchoukball est un signe très encourageant pour le développement du mouvement M10 au sein de notre fédération.	



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2010

LE 25 JUIN 2010

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2009 – 2010 (10/10)

COMMISSION JUNIORS

Bilan général

Créé au début de la saison, cette commission a mis en place le championnat suisse M18, qui a remporté beaucoup de succès auprès des participants.

Cette commission, lors de sa création avait pour but de mettre en place des structures pour les juniors. Cet objectif n'a été qu'à moitié réussi avec le championnat M18 car nous aurions bien voulu organiser d'autres événements pour les catégories inférieures tel que des camps ou des championnats. Mais un seul bénévole s'est dévoué pour s'investir dans cette tâche, c'est pourquoi aucune activité supplémentaire n'a pu être mise en place.

Nous avons également fait paraître 3 articles et une news dans le tchouk^{up} pour informer sur le championnat M18 et sur la commission juniors, mais à nouveau, nous n'avons eu que très peu voir aucun répondant, tant de la part des clubs que des membres.